
　　　　　　　令和５年２月県議会定例会質問（追加代表）要旨（２月２７日） 

                                                                             　　　３－１

 　　　  日 本 共 産 党 　　   　　　　３８番            　　宮 本　　し づ え

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

一　防衛費の大幅な増額について 総 務 部 長 政 策 調 査 課 

   

  　　住民福祉の向上を本旨とする地方自治の立場から、防衛費

   　の増額に反対すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

二　新型コロナウイルス感染症対策について   

                                    

　１　新型コロナウイルス感染症の５類感染症への変更に備 保健福祉部長 地 域 医 療 課 

　　え、外来及び入院受入体制を拡充すべきと思うが、県の考   

　　えを尋ねたい。   

   　　　

　２　ゲノム解析ができる職員を増員するなど、衛生研究所の 〃 薬 務 課 

   　　人員体制を強化すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。  

   

　３　新型コロナウイルス感染症から県民の命を守るため、第 〃  地 域 医 療 課 

  　　８波において死亡した患者が増えたことをどのように分析

   　　し、今後の対策にいかすのか、県の考えを尋ねたい。

  　

　４　高齢者施設へ抗原定性検査キットを更に配布すべきと思 〃  高 齢 福 祉 課 

   　　うが、県の考えを尋ねたい。

   

　５　県は、介護施設における感染症対応に係る支援にどのよ 〃  〃  

   　　うに取り組んでいるのか尋ねたい。

   

　６　介護老人保健施設の医師が新型コロナウイルス感染症の 〃  〃  

  　　入所者を診療した際の費用については、特例として、全て

  　　診療報酬の対象とするよう国に求めるべきと思うが、県の

   　　考えを尋ねたい。

   

　７　新型コロナウイルス感染症が５類感染症へ変更となった 〃  地 域 医 療 課 

 　　後も、無症状の県民が無料で検査を受けられる一般検査事

 　　業を継続すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。



                                                                            　　　 ３－２

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　８　新型コロナウイルス感染症が５類感染症へ変更となった 保健福祉部長 地 域 医 療 課 

  　　後も、検査キット配布センターを継続すべきと思うが、県

   　　の考えを尋ねたい。

   

三　県立医科大学の理事長選考について 知 事 私学・法人課 

   

  　　県立医科大学の理事長選考について、過程の透明性を確保

  　するとともに、今後の制度の見直しを大学に求めるべきと思

   　うが、知事の考えを尋ねたい。

   

四　物価高騰から県民の暮らしと生業を守る対策について   

   

　１　県は、物価高騰の影響により困難を極める県民生活、農 総 務 部 長 財 政 課 

　　業、中小企業等の現状をどのように認識し、新年度当初予   

　　算を編成したのか尋ねたい。   

   

　２　国保税の負担軽減のため、国庫負担率の引上げを国に求 保健福祉部長 国民健康保険課 

   　　めるべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　３　介護サービスの利用者負担について、２割負担の対象者 〃  高 齢 福 祉 課 

  　　を拡大する検討を中止するよう国に求めるべきと思うが、

   　　県の考えを尋ねたい。

   

　４　県立高等学校における一人一台タブレット端末は、全額 教 育 長 教 育 庁 

  　　公費により整備すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋

   　　ねたい。

   

　５　私立高校の受験者が合格後に入学しない場合でも、入学 総 務 部 長 私学・法人課 

  　　金の納付が不要となるよう、私立高校への支援の充実を図

   　　るべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　６　国の出産・子育て応援交付金事業における給付が速やか こども未来局長 子育て支援課 

  　　に実施されるよう市町村を支援すべきと思うが、県の考え

  　　を尋ねたい。



                                                                            　　　 ３－３

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　７　出産祝い金等を独自に支給する市町村を支援すべきと思 こども未来局長 子育て支援課 

   　　うが、県の考えを尋ねたい。

   

　８　生活保護基準改定に当たっては、物価高騰を踏まえ最低 保健福祉部長 社 会 福 祉 課 

  　　生活が維持できる水準に引き上げるよう国に求めるべきと

   　　思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　９　生活保護世帯において、過去５年間に県が認めた年度ご 〃  〃  

   　　との自動車保有容認件数について尋ねたい。

   

　１０　生活保護世帯の自立に必要な自動車の保有を認めるこ 〃  〃  

   　　　とについて、県の考えを尋ねたい。   

   

  　１１　収入が著しく低額である世帯を対象に公営住宅の今年 土 木 部 長 建 築 住 宅 課

   　　　度の家賃を減免した市町村数を尋ねたい。       

            

　１２　公営住宅における家賃の減免制度が広く利用されるよ 〃  〃  

  　　　う、市町村を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねた

   　　　い。　　　　       

     

　１３　住宅セーフティネット制度を普及させるため、市町村 〃  〃  

   　　　を支援すべきと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　１４　県営住宅の入居対象を単身の若者にも拡大すべきと思 〃  〃  

   　　　うが、県の考えを尋ねたい。

   

   五　原発事故対応について

   

　１　独立した立場で規制を行うべき原子力規制委員会が役割 企画調整部長 エネルギー課 

   　　を果たしていないと思うが、県の考えを尋ねたい。

   

　２　最長６０年とされている原発の運転期間の延長に反対す 〃  〃  

   　　べきと思うが、県の考えを尋ねたい。

 



                                                                            　　　 ３－４

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　３　帰還困難区域については、住民が安心して帰還できるよ 生活環境部長 中間貯蔵・除染

  　　う徹底した除染を国に求めるべきと思うが、県の考えを尋 対策課

   　　ねたい。

   

　４　帰還困難区域の被災者について、被災者生活再建支援金 避難地域復興局 生 活 拠 点 課 

　　の申請ができるよう特例措置を国に求めるべきと思うが、 長   

   　　県の考えを尋ねたい。

   

  　５　県は、双葉地域における中核的病院の医療機能をどのよ 病 院 局 長 病 院 経 営 課

   　　うに考えているのか尋ねたい。

   

六　農業、食糧問題について 農林水産部長 環境保全農業課 

   

  　　環境負荷低減に結び付く環境保全型農業の推進にどのよう

   　に取り組んでいくのか、県の考えを尋ねたい。

   

   七　蓄電設備の普及・拡大について

   

　１　再生可能エネルギー先駆けの地にふさわしく、蓄電に関 商工労働部長 次世代産業課 

  　　わる産業の育成に力を注ぐべきと思うが、県の考えを尋ね

   　　たい。

   

　２　住宅用蓄電設備の補助について、固定価格買取制度の利 企画調整部長 エネルギー課 

  　　用者を対象に加え、補助上限額も引き上げるべきと思う

   　　が、県の考えを尋ねたい。

   

   八　教育行政について

   　

　１　義務標準法の基準を上回る本県独自の施策として正規教 教 育 長 教 育 庁 

  　　員を増員すべきと思うが、県教育委員会の考えを尋ねた

   　　い。　　

   

　２　病休代替教員についても事前採用を認めるよう国に求め 〃  〃  

  　　るとともに、県独自の対策を講じるべきと思うが、県教育

　　委員会の考えを尋ねたい。



                                                                            　　　 ３－５

　　　　　　　要　　　　　　　　　　　　旨　　　　　　 　答　弁　者 　担　当　課  

　３　県教育委員会は、公立小中学校の通常の学級に在籍する 教 育 長 教 育 庁 

  　　特別な支援を必要とする児童生徒への支援にどのように取

   　　り組んでいるのか尋ねたい。

   

  ４　学校ごとに不登校児童生徒のための個別の支援を行うス 〃  〃

  　　ペシャルサポートルームを設置し、専任の教員を配置すべ  

   　　きと思うが、県教育委員会の考えを尋ねたい。

   

　５　スクールカウンセラー及びスクールソーシャルワーカー 〃 〃

　　を常勤化し、丁寧な支援に取り組むべきと思うが、県教育

 　　委員会の考えを尋ねたい。


